

Notas del Mes

El Premio Nacional de Literatura

El Jurado compuesto por don Juvenal Hernández, Rector de la Universidad de Chile, por don Miguel Luis Rocuant como representante del Ministerio de Educación y por don Alberto Romero, en representación de la Sociedad de Escritores de Chile, acordó conceder el Premio Nacional de Literatura, correspondiente a este año, al poeta don Samuel A. Lillo.

Alcanza esta importante recompensa el señor Lillo, cargado de años y de merecimientos, tras una vida entera dedicada a la enseñanza y al cultivo de la obra literaria, especialmente en el género poético.

Desde otro aspecto su profunda bonhomía le ha conquistado el respetuoso afecto de cuantos escritores lo han conocido y han visto en él un verdadero patriarca de nuestras letras, siempre comprensivo y solícito, amplio y cordial para todas las opiniones y tendencias.

El Premio Nacional viene a coronar, pues, una existencia de muy noble índole y es una felicidad que sorprenda al poeta en pleno disfrute de su talento, con su físico sano, a pesar de sus setenta y siete años, y con el espíritu alerta a la evolución artística que le ha tocado presenciar desde su raíz hasta su plenitud, en el curso de su dilatada vida,

Don Samuel A. Lillo, obtuvo en 1927 el Premio de la Real

Academia Española con sus «Cantos Filiales», en el Certamen de Poesía Hispano Americana que abriera la Institución nombrada. Antes ya había sido laureado en el año 1910, durante la celebración de nuestro centenario de vida independiente. También obtuvo premios en los Juegos Florales de Tucumán; en los Juegos Florales Cervantinos de Valparaíso y en los Juegos Florales de la Raza, en Concepción, en 1916.

Entre sus obras más difundidas pueden mencionarse «Literatura Chilena» (1918); «Ercilla y la Araucana» (1928); «Antología Contemporánea» (1939); y su libro más reciente, «Espejo del Pasado», publicado por la Editorial Nascimento, en el mes de abril último.

Elección del Directorio del Sindicato de Escritores

De acuerdo con sus Estatutos, el Sindicato de Escritores de Chile, renovó su Directorio el día 12 del mes de junio en curso en una Junta General de socios, celebrada en la Sala «Barros Arana», de la Biblioteca Nacional.

Con este motivo, el Presidente del Sindicato, señor Luis Durand, dió cuenta de las labores realizadas por el Organismo a su cargo durante el año, y subrayó especialmente las luchas libradas por el Sindicato en bien de las reivindicaciones gremiales de los escritores chilenos.

Destacó, asimismo, el señor Luis Durand, que incumbiría al nuevo Directorio defender el proyecto sobre creación de los cargos de Adictos Culturales a nuestras representaciones en el extranjero; proyecto de Pequeño Derecho de Autor y Caja de Previsión de los Artistas, como también la inclusión de un miembro representativo del Sindicato en los Jurados que otorgan premios literarios en el país.

Luego que el Tesorero señor Benedicto Chuaqui rindió cuenta a la Junta General de Socios del movimiento de los fondos entregados a su tutela, se efectuó la elección del Directorio en la cual obtuvieron las más altas mayorías los siguientes escritores, en los cargos que se indican:

Presidente: Luis Durand;
Vice-presidente: Luis Merino Reyes;
Tesorero: Benedicto Chuaqui;
Secretario de Actas: Antonio Campaña;
Secretario de Prensa y Propaganda: Francisco Santana;
Directores Suplentes: Ricardo Marín y Mahfud Maseis.

Terminó el concurso de novelas para niños organizado por la Editorial Rapa Nui y al cual concurrieron 20 escritores, entre ellos un alto número de escritoras.

El Jurado, compuesto por Eduardo Barrios, Hernán del Solar y Alicia Marchant, adjudicó el primer y único premio a la novela «Cocorí», del escritor costarricense Joaquín Gutiérrez, radicado desde hace muchos años en Chile. También fueron recomendadas para su publicación las obras de las escritoras Marcela Paz e Isidora Aguirre.

La novela premiada, según nos lo ha manifestado un miembro del Jurado, es una excelente obra para niños, magníficamente escrita dentro de una atmósfera de gran poesía. Se trata de las aventuras de un negrito en la selva tropical.

Pronto saldrá publicada con ilustraciones de Coré, el dibujante tan conocido del mundo infantil.

Concurso de Historia de Osorno

La I. Municipalidad de Osorno abrió, hace cerca de dos años, un concurso de Historia de esa ciudad, con un primer premio de cincuenta mil pesos, y otros dos premios de veinte mil y diez mil pesos, respectivamente.

El Jurado, por unanimidad, y previos algunos honrosos conceptos para su autor, premió únicamente la obra firmada por Dito, seudónimo que corresponde a don Víctor Sánchez Aguilera.